



Nevers, CSASD du 3 septembre 2024,  
Madame la directrice académique,  
Mesdames, messieurs les membres du CSASD,

C'est dans un contexte pour le moins incertain et particulier, que la rentrée se déroule. Notre ministre démissionnaire présente une circulaire, réalise une conférence de presse alors même que la politique gouvernementale a été rejetée majoritairement dans les urnes aux dernières élections.

C'est une période compliquée qui suit une alternance presque sans précédent de ministre de l'Education. L'Education nationale a besoin de stabilité. Or, c'est tout le contraire. Mais nous savons que les personnels seront à la hauteur pour que cette rentrée se passe dans les meilleures conditions, comme ils l'ont toujours fait.

Cette rentrée débute comme l'année précédente s'est terminée, avec des doutes, des questions qui restent sans réponse... Que dire, par exemple, aux élèves qui rentrent dans leur dernière année au collège à propos de leur passage au lycée ? Faudra-t-il encore attendre des informations qui arriveront en catastrophe en dernière minute ?

Notre école est en crise et il faut recentrer la politique éducative autour de l'élève, ce n'est pas aux politiques d'être au centre du système éducatif.

Il faut faire le tri dans toutes ces réformes récemment envisagées. Effectivement notre employeur nous impose un rythme effréné et une intensification du travail qui le rend contreproductif.

Il faut parler des vrais sujets qui concernent nos métiers : l'attractivité, le pouvoir d'achat, le climat scolaire, l'école inclusive sans moyen suffisant...

De plus, l'attractivité, il en est réellement question dans notre département au regard du nombre de « faisant-fonction » de chefs d'établissement, de personnels administratifs (adjoint gestionnaire, secrétaire ou encore comptable) qui manquent à la rentrée, du recrutement d'enseignants contractuels pour combler les manques...

En cette rentrée 2024 nous voulons vous transmettre, au nom des personnels que nous représentons notre souhait de construire une année sereine pour le bien de tous les agents et des élèves, en veillant à une gestion des ressources humaines à l'écoute de toutes et tous. Notre priorité étant toujours de faire reconnaître et respecter les agents qui font vivre l'école publique et laïque au quotidien.

Nous souhaitons donc à tous les personnels de notre département une belle année scolaire pleine d'enthousiasme et de détermination.

Les représentants des personnels UNSA Education